
嘉兴的姜女士去年经朋友介
绍来到宁波做眼部美容手术，支
付费用41780元，术后发生红肿
淤青现象，她要求退款，对方却
迟迟没有回复。于是，她拨打
12345和本报热线87777777投
诉，希望能尽快解决问题。

手术注射用水。姜女士供图
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钱是化妆品公司收的 手术却在一家诊所做

4万多元的美容手术，只是听上去很美？
消费者投诉：术后不仅未看到承诺的效果，还出现红肿淤青现象
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姜女士告诉记者，自己在2019
年3月22日经过朋友介绍，在鄞州轩
琦化妆品有限公司做了一项3D眼
部水剥离美容手术，一共支付41780
元。但是该公司只经营化妆品和美
容美发用品，并没有行医资质。于
是该公司的人又把她带到江北的壬
美整形美容机构进行手术。姜女士
说，当时这个手术需要注射一些药
物，但是整个过程她都没有看到过
医生给她注射了什么东西。

“当时我是刷卡支付给轩琦化妆
品有限公司的，并没有拿到发票和收
据，他们说只要有刷卡单据就可以，
他们会负责到底的。”姜女士告诉记
者，她当时也觉得奇怪，为什么化妆品
公司会有美容手术的业务，但对方声称
有上海著名的比华利美容医院的授权，
而壬美整形也是上海比华利在宁波的
合作单位，因此她才同意做这个手术。
姜女士没料到的是，术后出现了红肿淤
青等状况，此时轩琦化妆品有限公司负
责接待她的史女士表示，这些都是
正常现象，过几天就会消失
的。过了几天，虽
然症状消

失了，也没有什么后遗症，但是手术没
什么效果，和之前承诺相差甚远。按照
合同，这个手术要做4次，姜女士觉得不
靠谱，希望停止手术并且退还剩下的钱
款。史女士却说退钱不可能，只能退给
姜女士美容充值卡。

“我当初是现金支付的，现在却
要退美容卡给我，这是什么道理？
而且我在嘉兴，来宁波做美容也不
现实啊！”姜女士认为，手术没有效
果才是退钱的原因，而且对方一直无
法拿出上海比华利美容医院授权证
书，所以她感觉自己可能被忽悠了。
在姜女士的要求下，史女士给她发了
照片，上面显示的是“灭菌注射水”，
其实就是生理盐水。这下子，姜女士
更加坚定了要求退钱的决心。但
是由于种种原因，一直拖而
不决，她就通过各种
渠道进行投
诉。

记者从一位不愿透露姓名的整
容医生处了解到，所谓的“3D眼部
水剥离美容”就是从眼皮、眼袋等处
注入普通的生理盐水，促使其肿胀
和剥离，刺激人体自身在眼部周围
产生更多的胶原蛋白，从而达到眼部
美化的效果。这个手术属于最基本
的操作，在一些地方的美容整形行业
已经比较成熟，不属于什么高精尖技
术，只是考验注射医生的熟练程度，
只要不是过量注射，一般问题不大。
但是每个人的体质不同，最终结果怎
么样，也是因人而异。目前该手术在
宁波地区做得比较少，很多整形美容
诊所还处在临床检验阶段，因此给人

一种“高大上”的感觉。
记者了解到，目前轩琦化妆品

有限公司的负责人程先生已经被
鄞州区相关部门约谈。程先生告
诉记者，自己也是帮助朋友代理这
个产品，“但是我们自己是没有资
质的，绝对不会做这个手术，我一
般是推荐到正规的医疗机构去进
行的。”他表示，现在已经不再做这
个项目了，他已经把之前收取的
41780元退还给了姜女士。1月15
日，记者从姜女士那里确认退款已
到账，她向相关部门和记者表示感
谢，并表示“自己总算能过一个好
年了”。 记者 毛雷君

钱是化妆品公司收的
手术却是另外一家诊所做的

3D眼部水剥离到底是啥手术？

记者根据姜女士提供的地址来
到轩琦化妆品有限公司了解情况，正
好遇到鄞州区卫生监督所的执法人
员在该公司进行调查取证。现场执
法人员表示，他们也接到了举报投
拆，目前还在调查取证阶段，暂时不
方便接受采访，但是已经和该公司负
责人取得了联系，会进行约谈。

随后，记者来到当时姜女士做手
术的江北壬美整形美容机构。该机
构负责人赵女士表示，当时确实是有
这样一个客人，是朋友带来进行手术
的，但是具体时间她记不太清楚了。
赵女士表示，自己和轩琦化妆品有限
公司负责人程先生是朋友，由于双方
都从事美容相关行业，所以相互比较
熟悉。那天带客人来的史女士是程

先生的妻子，虽然见过几次，但是双
方并无过多了解。

“当时，他们说只是一个试验性
的小手术，需要借用一下我们的手术
室，大家都是朋友，我就同意了，但
是具体经过，我是不太了解的。”赵
女士承认，他们与上海比华利美容
医院并没有合作关系，自己甚至没
听说过这个美容医院。只是碍于朋
友情面，让医生施行了这个手术，而
且姜女士没有走正常的就医流程，
所以没有留下正规的医疗档案。她
也承认管理上确实存在疏忽。但是
赵女士表示，自己医院绝对没有收
钱，这只是一个偶然事件，不是常态
化的，只有那么一次，今后也不会再
发生了。

壬美整形表示只是朋友间帮忙


